

Mitten im Herzen von Karlsruhe. In der Leopoldstraße. Innenstadt-West. In einem altherwürdigen Schulgebäude. Einfach eine gute Schule. Kunterbunt, aber mit Profil.

Miteinander – Füreinander – Gemeinsam zum Ziel: das ist das Motto der Leopoldschule

Wir fördern Toleranz, Sozialkompetenz, Selbst- und Fremdwahrnehmung, Konfliktfähigkeit und Empathie. Wir spielen, lernen, sprechen, lachen und leben miteinander trotz unterschiedlicher sozialer und kultureller Herkunft. Wir legen Wert auf die Förderung der mündlichen und schriftlichen Kommunikationsfähigkeit, auf einen differenzierten Wortschatz, auf grammatikalische Richtigkeit und sprachliche Kreativität. Wir üben Beobachten und Experimentieren, forschendes und entdeckendes Denken. „Warum?“ ist ein wichtiges Wort für uns.

Als eine von 15 Schulen in Baden-Württemberg wurde die Leopoldschule 2009 als prima(R)Forscher-Grundschule ausgezeichnet und im September 2015 bereits zum zweiten Mal als MINT-freundliche Schule, da sie Schwerpunkte bei der Vermittlung der Fächer Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik, Wettbewerbsteilnahmen und außerschulische Kooperationen in diesem Themenfeld nachweisen kann. Schon in der ersten Klasse werden naturwissenschaftliche Forscherprojekte und Experimente durchgeführt. Speziell geschultes Lehrpersonal setzt dieses anspruchsvolle Konzept durch regelmäßige Fortbildungen und intensive Arbeit mit den Kindern konsequent um. Seit Februar 2016 sägen, biegen, fräsen und bohren die Kinder außerdem in der schuleigenen UMT-Werkstatt – erfinden, konstruieren und fertigen mit System.

Seit dem Schuljahr 2014/2015 nehmen alle Kinder der 1. Klassen an einem speziellen Aufmerksamkeitstraining in Kleingruppen von 4-5 Kindern teil. Das Erlernen von Verhaltensstrategien und Lernstrukturen, die Selbstinstruktion sowie die Selbstkontrolle bzw. Impulskontrolle ist das Ziel dieses einzigartigen Angebots: Die Kinder üben das genaue Hinschauen und Hinhören, das Bedenken und Kontrollieren einer Handlung. In den Sozialprojekten jeder Jahrgangsstufe lernen alle etwas über Gruppenfindung und Gefühle, Vertrauensentwicklung und Konfliktlösungsstrategien, Gewaltprävention und Stärkung der eigenen Persönlichkeit.

Neben den Halbtagsklassen bietet die Leopoldschule auch Ganztagsklassen mit Mittagessen in der Schule und Betreuung an vier Wochentagen (Montag bis Donnerstag) an, jeweils von 7.45 Uhr - 16.00 Uhr. Freitags endet die Schule für die Klassen 1 und 2 um 13.15 Uhr und für die Klasse 3 und 4 um 14 Uhr nach dem Mittagessen. Die Betreuung kann je nach Bedarf bis 16 Uhr kostenfrei verlängert werden. Darüber hinaus kann von Montag bis Freitag eine Betreuung kostenpflichtig bis 17.30 Uhr gebucht werden.

Der Tagesablauf ist für die Ganztagskinder rhythmisiert und bietet neben dem Unterricht Bewegungspausen, individuelle Lern- und Förderzeiten, Freizeit und ergänzende Angebote. Die zahlreichen AGs fürs Forschen und Werken, für Musik, Kunst, Theater oder Sport beleben den Nachmittag für alle Kinder der Leopoldschule.

Seit über 10 Jahren unterstützt der Lions Club Karlsruhe-Baden die Leopoldschule in ihren Zielen: finanziell und mit großem persönlichem Engagement, z. B. im Förderverein, mit gesellschaftlichen Kontakten, beim Stellen von Förderanträgen oder dem jährlichen bundesweiten Vorlesetag. Schulalltag an der Leopoldschule ist gelebte Integration auf Kindesbeinen, der wichtigste Baustein für ein tolerantes und weltoffenes Deutschland. Nachhaltig die Integration von Kindern und Jugendlichen zu ermöglichen, ist daher schon seit einigen Jahren das wichtigste Förderziel des Lions Clubs Karlsruhe-Baden. Auch im Jubiläumsjahr 2017, wenn der Club 50 Jahre und die internationale Lions Bewegung 100 Jahre alt werden.



Lions Club Karlsruhe-Baden

www.lions.de/web/karlsruhe-baden.de

